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姚潔貞以最佳心態爭冠
無特邀選手 本地健兒有望踏上頒獎台

因疫情一再延期的渣打香港馬拉松（渣馬）將於
周日舉行，以往全馬項目幾乎全由非洲跑手包

辦三甲，不過今屆賽事不設特邀選手下，一眾本地好
手有望打破壟斷踏上頒獎台。曾代表香港出戰倫敦奧
運的姚潔貞更被捧為女子全馬項目的爭標熱門，這位
本地長跑好手坦言自己狀態未達巔峰，但會以最好的
心態來迎接今屆賽事：「出戰全運前因要隔離無法保
持系統訓練，結果全運時出現『撞牆』情況（指跑至
20英里左右時，突然出現不適），成績一般，回港
後上星期才慢慢恢復訓練，雖然狀態未算最好，但我
會以最佳的心態應戰。」
本屆賽事不設特邀跑手下，本地選手有望一嚐踏上

頒獎台的滋味，姚潔貞認為賽事「臥虎藏龍」，最重
要是做好自己：「要做出個人最佳時間有些困難，始
終渣馬賽道難度不低，而且目前不知道有什麼跑手參
賽，有一些本地和內地跑手實力都很強，據我所知至
少有兩位新晉跑手實力不俗，不過仍會以冠軍為目
標。」她亦特意提醒參賽者要注意補水，雖然氣溫轉
涼可望減輕負擔，但高濕度仍是一大挑戰。

程小雅盼戰巴黎奧運
至於東京奧運競步港隊代表程小雅亦會挑戰半馬項

目，三年前曾參賽並以約1小時46分完成的她希望能
有所進步：「跑步和競步始終有一定分別，會用到的

肌肉也有不同，尤其是大腿會特別疲勞，而且長跑賽
道多起伏，會特別注意膝蓋的狀態，香港已很久沒有
舉辦長跑大賽，所以很想把握這次難得的機會挑戰自
己。」
程小雅更特意為今次參賽展開特訓，做好全盤計劃

出戰：「小時候賽跑常『包尾』，所以有挑戰自己的
想法，今次備戰差不多用了六星期，特意加強了重量
訓練及游泳，我平常競步比賽也20公里，和半馬路
程差不多，我的優勢是跑累了可以用競步方式繼續
走。」程小雅完成渣馬後將先返回美國，再到日本訓
練及參賽，她表示仍很想再一次參加奧運，會以三年
後的巴黎奧運為目標。

香港文匯報訊（記者 郭正謙）
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香港文匯報訊（記者 陳曉莉）香港時間周三晚結束
的亞協盃跨區決賽，理文憑基華尼頓直接間接建功，
作客與烏茲別克勁旅拿薩夫踢成2：2，可惜加時階段
再度失守，輸2：3宣布畢業，未能成為首支打入總決
賽的香港球隊，但能夠力戰至加時僅敗，已是香港球
會最接近總決賽的一次。
面對採取前場壓迫的亞冠盃常客拿薩夫，只屬亞洲

賽新丁的理文初段顯得被動，更不幸的是僅4分鐘已有
隊長列斯奧擺烏龍而落後。主隊戰至26分鐘再把握袁
皓俊犯錯建功，領先2：0返更衣室。
不過下半場戰況逆轉，基華尼頓不足1分鐘已截得

對方回傳射入，先追1球。戰至64分鐘他單刀推過門
將後遭絆跌搏得12碼，荷西安祖主射破網追成2：
2，結果要加時再戰。可惜戰至加時上半場補時階
段，主隊球員禁區內抽入世界波奠勝，理文終以2：3
憾負。

陳曉明為球員感自豪
儘管未能改寫香港球會征戰亞協盃的歷史佳績，卻

是第一支在最後4強力戰至加時階段才落敗的本地球
隊。此役將自己在球隊的歷史入球紀錄增添至25球的
基華尼頓，完場後坐在地上痛哭。主教練陳曉明則在
出：「我們與主隊在實力上有分野，但大家在各方面
都已盡了最大努力去拉近彼此之間的差距。我為球員
感到自豪，相信大家可以抬起頭走出球場。」他同時
指出，理文作為亞洲賽初哥，賽前一般預計今仗會是
強弱懸殊，但球隊踢到120分鐘才僅僅落敗，演出經已
贏得各界尊重。
理文由成立至今只短短4年，會方一直以躋身亞洲

舞台為目標，如今新成就已經開啟。陳Sir指今次只
是走向世界的第一步，將來必定會再有機會去譜出
新篇章，期望亞洲及香港球迷能夠感受到球隊的熱
誠與熱血，從而支持理文、支持香港足球及支持香
港體育。

香港文匯報訊（記者 陳曉莉）香港羽毛
球混雙組合鄧俊文/謝影雪昨在丹麥公開賽
以2：1淘汰印度組合Dhruv Kapila/Red-
dy N. Sikki，打入最後8強。而港羽「一
哥」伍家朗在闖過首輪後，與隊友李卓耀
狹路相逢，爭奪8強席位，惟該場比賽至
本報截稿時間仍未分出勝負。
東京奧運之後，世界排名第11的「鄧謝

配」首次出征，丹麥賽首輪以2：0淘汰中
國台北組合楊博軒/胡綾芳，昨日再在次輪

賽事苦戰48分鐘後，以21：17、19：21、
21：11 淘汰印度的Dhruv Kapila/Reddy
N. Sikki，8強賽將硬拚國家隊（國羽）組
合王懿律/黃東萍。至於另一混雙港將張德
正/吳詠瑢則以15：21、16：21不敵國羽
組合馮彥哲/杜玥。
國羽方面，何冰嬌在女單次輪以2：0勝

日本的高橋沙也加，陸光祖、王祉怡分別
在男女單首輪過關。男雙全軍覆沒，女雙
劉玄炫/夏玉婷晉次輪。

「鄧謝配」奧運後首戰 晉丹麥賽8強

香港文匯報訊（記者 王莉 杭州報道）杭州亞運會首次世界媒體大
會剛剛在浙江杭州落下帷幕。本次大會以線上線下結合方式召開，美聯
社、法新社、日本共同社、香港大公文匯傳媒集團等110餘家境內外新
聞機構參會。大會期間，媒體代表參觀了亞運會主體育館、游泳館、媒
體村等場館設施。據悉，杭州亞運會共設有55個競賽場館、1個亞運村
和5個亞運分村，截至9月底，44個競賽場館已實現集中竣工。
記者在杭州奧體中心看到，作為杭州亞運會競賽場館核心區域，主

體育館、游泳館和綜合訓練館連成一片，外觀採用了獨特的流線造
型，覆蓋着銀白色的金屬屋面，俯瞰酷似一隻展翅的蝴蝶，形成「化
蝶」的杭州文化主題。主體育館可容納18,000名觀眾，屆時開閉幕式
以及田徑、籃球等比賽項目都將在此舉行。
據杭州亞組委相關負責人介紹，杭州亞運會從籌備階段開始就遵循

「綠色、智能、節儉、文明」的辦賽理念。目前，杭州亞組委已與浙
江電力交易中心、國家電網杭州供電公司簽署三方協議，全面啟動杭
州亞運會綠電交易，這在亞運會歷史上尚屬首次。

杭州亞運44競賽場館齊竣工

香港文匯報訊（記者 陳曉莉）香港運動員在東京奧運
會及殘奧會中表現出色，在奧運會中歷史性地奪得破紀錄
的1金2銀3銅，共6面獎牌；在殘奧會亦奪得2銀3銅的
佳績。他們的成就除了憑自身的天賦及努力外，來自他們
背後多方面的支持亦不可或缺，就如運動燃希望基金（運
燃基金）支持的傑出青少年運動員選舉，便一直在運動員
成長階段為他們加油打氣。
今屆參與奧運會及殘奧會的本港運動員中，有24人曾在
運燃基金贊助期間獲得傑出青少年運動員殊榮，包括奧運
會男子花劍金牌得主張家朗、女子100米及200米自由泳銀
牌得主何詩蓓、乒乓球女子團體銅牌的蘇慧音及杜凱琹，
以及於殘奧會女子TT11級單打獲得銅牌的王婷莛等。
運燃基金自2012年起一直贊助傑出青少年運動員選舉，
透過基金以季度形式表揚本地19歲以下青少年運動員在國
際及本地比賽的優異成績，至今贊助額已達180萬港元。
體院院長李翠莎衷心感謝運燃基金的多年支持：「今屆多
名於奧運會及殘奧會獲獎的運動員均曾於青少年時期獲得
傑出青少年運動員殊榮，足見適時鼓勵的重要性。」
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賽會嚴正要求
跑手絕對守法

香港文匯報訊（記者 陳曉莉）自新冠肺炎疫情爆
發後，本港首個大型體育賽事──渣打香港馬拉松周
日鳴槍起跑。不過，賽事籌委會主席高威林昨日發表
聲明，強烈譴責任何人利用賽事作為宣揚及鼓吹政治
訊息的平台，並重申賽事現場絕不容忍任何違法事
件，嚴正要求參賽跑手絕對守法，否則將被拒絕參
賽，甚至要求執法部門介入。
高威林昨日在渣馬賽前記者會上向傳媒讀出聲明，

強烈譴責任何人利用賽事作為宣揚及鼓吹政治訊息的
平台，並「強烈呼籲跑手尊重大會守則，維持比賽的
良好秩序及氣氛。」他表示如發現有人違法或違反比
賽守則，將拒絕相關人士參賽，「以及按需要要求有
關執法部門介入。」
他重申：「星期日比賽絕不容許任何違法事件，嚴

正要求任何人切勿以身試法。」不過對於「香港加
油」跑衫是否違反守則一事，高威林則未有回應。

●渣馬賽事籌委
會主席高威林。

香港文匯報
記者郭正謙 攝
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●基華尼頓（91號）為理文直接間接建功。 球會圖片

●國羽混雙組合王懿律/黃東萍晉級8強。 新華社

●2018年運燃基金傑出青少年運動員選舉頒獎盛況。

●杭州亞運會跳水和游泳比賽場館。 香港文匯報記者王莉 攝

●●「「渣打香港馬拉松渣打香港馬拉松20212021」」將於周日開跑將於周日開跑。。 資料圖片資料圖片●陳健安（左起）、姚潔貞、魏賡、程小雅及梁釗峰，期望突破自

己。
香港文匯報記者郭正謙 攝

▲東京奧運競步港隊代表程小雅將挑
戰半馬項目。

香港文匯報記者郭正謙 攝

●●姚潔貞姚潔貞（（左左））直言以冠軍為目標直言以冠軍為目標。。 香港文匯報記者郭正謙香港文匯報記者郭正謙 攝攝


